

GOBIERNO SOLIDARIO.

Honduras, jueves 09 de marzo - www.sgjd.gob.hn - Edición No. 0044



¡Promesa Cumplida!

Presidenta Castro firmó Acuerdo Ejecutivo para el uso de la PAE

En el marco de la conmemoración al Día Internacional de la Mujer, la Presidenta Xiomara Castro firmó este miércoles el Acuerdo Ejecutivo para autorizar el libre uso y comercialización de la Píldora Anticonceptiva de Emergencia (PAE) o “pastilla del día después”, en Honduras.

La mandataria informó a través de sus redes sociales que el acuerdo fue firmado en presencia del secretario de Salud, José Manuel Matheu.

“Hoy, 8M conmemoramos lucha histórica de la mujer, firmando con secretario

@DrMatheu144 el Acuerdo Ejecutivo para libre uso y comercialización de la PAE. La Organización Mundial de la Salud (OMS) determinó que es parte de los derechos reproductivos de la mujer y no es abortiva”, publicó la gobernante.

Cabe mencionar que, con esta decisión la primera mujer Presidenta de Honduras cumple con el punto 5 inciso III de su Plan de Gobierno.

Ese apartado, contempla como promesa de campaña a las mujeres el facilitar la distribu-



ción, venta y uso de la PAE. Esta Píldora permite interrumpir la fertilización en sus primeras horas.

FHIS entrega unas tres escuelas por día



El ministro del Fondo Hondureño de Inversión Social (FHIS), Octavio Pineda, presentó su informe de rendición de cuentas y resultados. El funcionario destacó que durante su gestión han intervenido: “1,213 planteles educativos ejecutados de manera simultánea, de los cuales hemos entregado más o menos un 50 % de ellos”. Un promedio de “casi tres escuelas por día entregadas”, detalló el ingeniero.

Pineda adelantó: “La meta para este año es llegar a unos 12 mil (planteles educativos)”.

A nivel nacional –dijo el funcionario– “Todavía hay entre 9,800 a 10 mil planteles educativos para invertir”.

Cabe recordar que, de los 17 mil centros educativos, unos 12 mil 500 se encuentran en mal estado.

No obstante, entre 180 a 200 millones de dólares son utilizados por el Gobierno de la Presidenta Xiomara Castro para reparar los centros educativos más deteriorados.

Respecto a los proyectos de vivienda, comentó que están dentro del programa de vivienda de talento humano, que es un ente concentrado y adscrito al FHIS.

Reveló que ya han avanzado los trabajos de las viviendas en la colonia “Guillén” de Tegucigalpa, lugar que ha sido catalogado como inhabitable desde que se registró una falla geológica el pasado 7 de septiembre de 2022.

Además, precisó: “En la parte de Choloma, así como en Choluteca, estamos construyendo más de 2,800 viviendas”.

En cuanto a los bordos que protegen el Valle de Sula, Pineda señaló que son paliativos. Sin embargo, “Por lo menos a mi criterio vamos a seguir construyendo bordos porque es una necesidad imperativa”.

El funcionario añadió: “Ya estamos hablando de dragados del Ulúa y de Chamelecón”. Pineda informó que han desarrollado “Específicamente 760 proyectos, más de 251 millones, más de 2,500 puntos intervenidos”.

“174 municipios atendidos con distintos tipos de proyectos, a unos llegamos con agua y saneamiento, otros con pavimentaciones, bordos, canalizaciones”, agregó. ç

Ley de Justicia Tributaria, es un paso histórico para detener los abusos de las exoneraciones: Marlon Ochoa

El secretario del Servicio de Administración de Rentas (SAR), Marlon Ochoa, indicó a través de sus redes sociales que la Ley de Justicia Tributaria, es un paso histórico para detener los abusos de las exoneraciones.

Asimismo, asegurar que pague más impuestos quien más gana; y evitar que nuestro país sea declarado Paraíso Fiscal.

Ochoa compartió con la población dos documentos que explican en que consiste la referida ley destacando la exposición de motivos de la misma y sus reformas.

Entre las reformas se detallan: Reformar la Constitución para agregar principio de progresividad al sistema tributario y eliminar posibilidad de condonar deudas tributarias.

Derogar beneficios contenidos en 10 regímenes para evitar inscripción de nuevas empresas en marco legales



desnaturalizados, abusivos y lesivos.

ZOLI, RIT, Call Center, Energía Renovable, Energía Térmica, Agroindustrial, Fomento al Turismo, Transporte Terrestre, ZOLITUR y APP.

Continúan emprendiendo las campesinas de Danlí



Campesinas de la empresa “Todas Unidas” y “Lazos de Amistad” luchan y emprenden con el procesamiento de tajadas de diferentes tuberculos como platano, malanga, papa y yuca, con el objetivo de comercializar su producto, llegando al consumidor final.

Cabe destacar que el emprendimiento femenino de la Empresa “Todas Unidas” es constituida por nueve socias y afiliadas a la Organización Nacional de Desarrollo para la mujer rural (ONADEMUR) ubicadas en la aldea San Marcos Abajo; Danlí.

Asimismo, este comercio lo realiza “Lazos y amistad” organizada por once socias, afiliadas a la ANAMUCH, situadas en la aldea El Campo Morocelí de Danlí.

Este proyecto es ejecutado mediante el convenio firmado por el Instituto Nacional Agrario, la Fundación para el Desarrollo Empresarial Rural (FUNDER) y con la supervisión del personal de Re-conversión Empresarial del INA.



IHAH firmó carta de ejecución para concretar Convenio de Cooperación celebrado con la universidad de Komatsu

En Japón se firmó una Carta de Ejecución sobre la Investigación y Conservación del Sitio Maya de Copán, acción que concretará el convenio celebrado entre el IHAH y la Universidad de Komatsu.

En dicho evento estuvieron presentes el Presidente de la Universidad Doctor Hiroshi Yamamoto, el Vicepresidente Doctor Yoshimasa Yokogawa, el Doctor Seiichi Nakamura, docente e investigador de dicha Universidad y el Maestro Masahiro Ogawa, en representación del IHAH estuvo el Subgerente de Patrimonio, Licenciado Omar Talavera Sevilla.

Esta fue una reunión cordial en donde el Presidente de la Universidad manifestó su interés en apoyar proyectos de Investigación en la zona de Copán Ruinas, Sitio que tuvo el placer de conocer recientemente.

Por su lado el Licenciado Talavera a nombre del Instituto Hondureño de Antropología e Historia y su Gerente, manifestó el agradecimiento por ese deseo de contribuir con la investigación y la conservación de un sitio tan importante para la República de Honduras y el mundo por ser Patrimonio de la Humanidad.

Aspirantes a ATC Aeródromo fortalecen conocimientos en Aeropuerto Ramón Villeda Morales



Los aspirantes del curso Inicial ATC Aeródromo visitaron la dependencia de control de tránsito aéreo del Aeropuerto Internacional Ramón Villeda Morales con el propósito de fortalecer los conocimientos teóricos y prácticos, presenciando la correcta comunicación entre el ATC y las aeronaves cuando autorizan aterrizajes y despegues.

Asimismo, conocieron las instalaciones de Meteorología Aeronáutica, lugar donde se proporciona la información meteorológica para la operación de un aeródromo.

El recorrido finalizó en las instalaciones que se brinda el servicio de aproximación por procedimientos, el moderno edificio del Centro de Control Radar.

Conformarán mesa de trabajo para fortalecer el rubro porcino



Con el fin de fortalecer la producción y comercialización de la carne de cerdo en los próximos días, se conformará una mesa de trabajo y se estaría firmando a principios de abril, un convenio entre la Secretaría de Agricultura y Ganadería (SAG) a través del Servicio Nacional de Sanidad e Inocuidad Agroalimentaria (Senasa) y productores del rubro.

En la reunión liderada por el viceministro de Ganadería de la SAG, Ángel Acosta, participó Edgardo Leiva en representación de la Asociación Nacional de Porcicultores (Anapoh), Josué Urtecho, de la Apao, Juan Carlos Martínez de la Aahpo, Pedro García de la Adepo, y Rafael Rodríguez, Director Técnico de Salud Animal de Senasa.

“Lo que se busca es apoyar con asistencia técnica y fortalecer los procesos de vigilancia epidemiológica en el sector, además de desarrollar los procedimientos requeridos para alcanzar el reconociendo de país libre de Peste Porcina Clásica, ante la Organización Mundial de Sanidad Animal (OMSA), para lo cual se trabaja en el documento técnico Dossier”, dijo Ángel Emilio Aguilar director general de Senasa.

Aguilar, expresó que “hemos iniciado un proceso que esperamos culminar el próximo 11 de abril con la firma de un convenio con asociaciones del sector porcino, en ese sentido, hoy hemos avanzado, revisando la documentación y contenido, y esperamos concretar este acuerdo durante un foro que se realizará en Olancho”.

Según el funcionario, en el mismo participará la Anapoh y nuevas asociaciones de productores que quieren entrar en la cadena de producción de cerdo, y que la SAG a través del Senasa estará apoyando cumpliendo con el mandato de la presidenta Xiomara Castro y ministra de la SAG, Laura Elena Suazo.

“Nos hemos comprometido a continuar trabajando en el dossier del que ya tenemos un importante avance, esto requiere de mucha información que se está recopilando y trabajando, y una vez completado se enviará la OMSA para su análisis y obtener su respuesta”.

Por su parte, Edgardo Leiva, representante de los productores de cerdo, manifestó que “Honduras se declaró libre en 2010 de Peste Porcina Clásica”.

SAG lleva seguridad alimentaria a zonas del Corredor Seco

Un proyecto que mejoró los ingresos con la creación de empleos en el área rural y garantizó la seguridad alimentaria de productores y familias en su zona de cobertura, es sin lugar a dudas, el Proyecto de Competitividad y Desarrollo Sustentable del Corredor Fronterizo Sur Occidental (Prolenca) que ejecuta la Secretaría de Agricultura y Ganadería (SAG).

Este proyecto cuenta con resultados de impactos productivos sustentables en las ejecuciones de sus componentes y objetivos en los departamentos de Intibucá, La Paz y Lempira.

La SAG liderada por la ministra Laura Elena Suazo, desarrolla acciones de apoyo al sector productivo por medio de la ejecución de programas y proyectos para beneficio de las cadenas agroalimentarias en diferentes regiones del país.

Ya se comienzan a conocer los resultados globales del Proyecto Prolenca que forma parte de los diferentes proyectos con que cuenta la SAG, los cual son coor de la Unidad Administradora de Proyecto (UAP) a cargo del ingeniero Alexis Matute.

En términos generales, a la fecha son más de 10, 400 familias y productores que se han beneficiado por medio de 4 componentes a través de las cadenas de valor como cacao, café, hortalizas, apicultura, granos básicos, artesanías, Mypimes, papa, frutales, pecuaria, piscicultura (tilapia), forestal y turismo rural.

Los resultados de impacto se reflejan en los componentes de; Desarrollo y Fortalecimiento Organizativo Rural, Desarrollo Productivo y de Negocios, Manejo de Recursos Naturales y Mejora de la Infraestructura Económica y Social, Organización y Gestión.





Red Solidaria promueve la igualdad de oportunidades y derechos para las hondureñas

Desde la Red Solidaria se busca empoderar a las mujeres de las aldeas focalizadas, como jefas de hogar de las zonas rurales, ya que son agentes clave para los cambios económicos, ambientales y sociales necesarios para la Refundación de Honduras.

El Gobierno de la Presidenta, Xiomara Castro, tiene esa visión garantizando, a través de la estrategia de la Red para el combate a la pobreza y extrema pobreza, el bienestar propio y el de sus familias, por medio de programas de protección social que brindan respuestas concretas a sus necesidades.

La Red Solidaria se suma a esta fecha trascendental para las mujeres, promoviendo desde su gestión el apoyo, respaldo y cobertura hacia la mujer en el país, en la zona rural y urbana, para garantizar sus derechos y bienestar integral.

La Ministra de la Red Solidaria, Edith Marissela Figueroa, manifestó que los trabajos en beneficio de la protección de las mujeres son prioridad para el Gobierno de la Refundación, que lidera la Presidenta Castro.

Una muestra de ello es la inauguración de la Unidad de Género que se realiza hoy en Red Solidaria, con el fin de posicionar y visibilizar a la Presidenta, Iris Xiomara Castro Sarmiento y a su Gobierno, mediante las acciones que se realizan en torno al Plan para la Refundación de Honduras, 2022-2026 y su eje estratégico número 5: Género: nada sobre nosotras, sin nosotras.

Las Unidades de Género son mecanismos para impulsar políticas y estrategias en favor de la igualdad sustantiva entre mujeres y hombres en la administración pública.

Autoridades gubernamentales realizaron reunión en el marco del Plan Trifinio

Autoridades de la Dirección General de Ambiente (DGA), de la Procuraduría General de la República (PGR), participaron en una importante reunión junto con la designada presidencial Doris Gutiérrez, en el marco del "Plan Trifinio".

Destaca que dicho organismo regional busca desarrollar procesos de gestión del ambiente con el fin de mejorar las condiciones de vida de las comunidades fronterizas, además de crear un corredor verde y, de esta manera evitar impactos ambientales en zonas sensibles de áreas arqueológicas.

